

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.



AÑO II.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. — VEINTIUNO trimestre, fuera. — SESENTA extranjero. — TREINTA Y DOS Ultramar. — Se suscribe en Alcoy, Mercado 23. Fuera en las principales librerías, dirigiéndose á la Administracion.

ALCOY, MARTES 11 DE FEBRERO DE 1879.

Número suelto: 25 CÉNTIMOS de real en toda España. — COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: á precios convencionales. La correspondencia se dirigirá á Administrador de EL SERPIS D. ENRIQUE POBLET ESPI, Mercado 23.

NUM. 236



D. O. M.

Hoy martes 11 del corriente y á las ocho y media de la mañana, tendrá lugar en la parroquial iglesia de Sta. Maria, el aniversario de octava en sufragio del alma de

DOÑA ROSARIO FERRANDIZ BOTELLA

que falleció el 3 del actual.

Su esposo, padre, madre, hermanos, hermanos políticos, primos y demás familia, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan asistir á tan religioso acto de lo que recibirán favor.

Suscripcion á favor de la Casa de Desamparados de esta ciudad, para mejorar su precaria situacion.

	Rvox.
Suma anterior	4280
D. Santiago Pascual	60
D. Antonio Abad	20
D. Francisco Abad Ridaura	20
Un suscriptor mensual á la casa de Desamparados desde su fundacion	80
D. G. G.	100
D. A. G.	40
D. V. G.	40
D. T. G.	40
Suma	4680

ALCOY 11 DE FEBRERO DE 1879.

MEJORAS URBANAS.

La crisis fabril que la poblacion de Alcoy está atravesando, presenta pocos ejemplos en nuestra mo-

desta historia, y reviste todos los caracteres de una calamidad pública. A centenares se ven por esas calles honrados obreros sin trabajo, consumiendo sus modestos ahorros, los que en mejores tiempos los hicieron, é implorando la caridad pública, los que, menos previsores ó mas desgraciados, no quisieron ó no pudieron dedicar ninguna suma para contrarrestar lo que está hoy sucediendo.

A aminorar en lo posible esta lamentable situacion sabemos se dirigen los esfuerzos del Ayuntamiento y los de los particulares. Proyectan uno y otros obras de reconocida utilidad, que, al par que remedien las necesidades del momento, den satisfaccion á alguna de las exigencias de la cultura y de la civilizacion moderna; promueven suscripciones que alivien

la suerte de los menesterosos y se desvelan por buscar recursos con que hacer frente á la desgracia, pero se olvidan que una obra por insignificante que sea, necesita proyectarse, aprobarse por quien corresponda, allegar los fondos necesarios para ella y quizá su-bastarla antes de dar principio á la construccion, que para cada uno de estos trámites se necesita tiempo, que aun queriendo aligerar los plazos de cada expediente, se tropieza siempre con la oposicion de aquellos á quienes la obra molesta, y que en la cuestion de obtencion de fondos se estrellan muchas veces los mejores propósitos, de donde se deduce que antes de que se realice ninguno de los proyectos que se agitan, ó Dios se habrá apiadado de nosotros y la crisis fabril habrá cesado, ó sus victimas habrán muerto de hambre, si la emigracion no les lleva á sitios mas favorecidos por la naturaleza, donde puedan cubrir sus necesidades.

Y sin embargo, hay en Alcoy una porcion de obras ya aprobadas, declaradas ya de utilidad pública, que han de construirse en terrenos que la Ley señala como expropiables, con su presupuesto ya señalado, sabiendo de donde debe cobrarse, y el que si no es recogible en un momento dado, la misma Ley faculta para contratar empréstitos sobre él.

Nos referimos á todas las obras proyectadas en el plano de ensanche, y rectificacion de Alcoy, en cuyo plano se señalan calles, plazas, paseos, parterres y cementerio público.

En todo este conjunto de obras,

las hay de lujo, las hay de comodidad, las hay de necesidad, y la última que hemos citado pertenece á esta categoria.

¿Pueden ocultarse á nadie, aunque no hayan leído la interesante memoria del plano de ensanche, las razones que tuvieron sus autores para proyectarlas? Creemos que no, pues, saltan á la vista, y que trámites serian necesarios para emprender esta obra? Simplemente proceder á la tasacion del terreno en que ha de construirse, si el propietario por casualidad exigiese cantidad que al Municipio le pareciese mayor que la justa. Respecto de su presupuesto, la Comision nombrada para formular el general del ensanche, y allegar los recursos que en sus manos pone la Ley, debe tener muy adelantados sus trabajos, si como creemos se ha venido ocupando, desde que se aprobó el plano, y del asunto que se le confió y en su caso contrario, puede sin levantar mano subsanar en poco tiempo el que se haya perdido en tan importante asunto.

Creemos, pues, hacernos interpretes de la opinion general, al solicitar que se emprenda la obra que hemos indicado, con lo cual la mansion de los muertos, en Alcoy, no presentará el miserable aspecto que presenta nuestro actual cementerio, el cual acusa el repugnante materialismo, con que olvidamos honrar la memoria de nuestros predecesores, y debe con tanto mas motivo atenderse nuestra indicacion, cuanto que la construccion de que tratamos, es de las que menos inconvenientes pueden presentar en su principio y

48

EL LADRON DE LA CORTE

(TRADUCCION DEL FRANCÉS.)

—¿En cuanto lo tasais?
—He oido decir á los buenos pagadores que bien valdria veinte piezas de oro... tiene muchos bordados y galones.
—¿Veinte piezas de oro! Tomad treinta, dijo Boleslao alargándole su bolsa.
—¿Qué? ¿os burlais?
—Vamos tomadla, caballero; no me gusta que me hagan esperar.
—¿Esto es mara villosa! ¿Sois ladron y dais dinero.
—¿Qué os parece?
—Sois digno de un titulo de nobleza.
—No, porque pagó mis deudas...
—¿Ah! ¿teneis razon por vida mia! Mi dignidad se ha rebajado mucho... pero sois un personaje tan singular y nuevo, que lo olvido. ¿Como ha de estar uno mal con un hombre que teniéndole prisionero le obliga á aceptar la bolsa y la vida?
—Es preciso obedecerle, ¿no es verdad?

—¿Quévais hacer de mí ahora, ladron modelo?
—Os invito á que monteis en vuestro caballo y volvais tranquilamente á Stokolmo, sin cuidaros de lo que pase detrás de vos.
—Me haceis un gran favor obligándome á retirarme, porque iba á una cita que creia peligrosa y comprometida. Con este suceso podré plenamente justificar mi ausencia. Adios, señores; si a guna vez os diese gana de volverme á robar, estoy á vuestro servicio.
Y saltó sobre su caballo, balbuceando:
—¿Cuánto voy á divertir al rey con esta aventura!
Después que se perdió de vista, los camaradas de Boleslao empezaron á murmurar de la generosidad de este en alta voz; pero les hizo comprender que lo que habia hecho era sembrar para recoger.
—Debemos obrar en grande, mis queridos compañeros, y lo que acabo de hacer es solo un preliminar. La accion que me criticais nos grangea un amigo, que puede sernos útil en alguna ocasion. Voy, pues, á trasformarme en gran señor, y con esta carta que está en mi poder, gracias á la paloma espero sacar una buena parte de la mina de esmeraldas.
Vestido ya con el traje de Stem-Sture,

partió Boleslao con toda su caravana, que colocó de modo que el castillo estaba por todas partes rodeado de soldados vigilantes, dispuestos á socorrerle á la primera señal.
En seguida subió resueltamente la tortuosa vereda que conducia á Medelshom, y á su llegada al gran patio, cuya puerta estaba de par en par, buscó en vano un criado que le anunciase, ó á quien mostrar su billete de convite: todo estaba desierto en este vasto edificio. Encontróse enfrente de una escalera con pasamano de hierro con espiral; subiola con precaucion, y trató de abrir una puerta de dos hojas en que terminaba; pero no lo lograra á no haber reparado en un boton de cobre, que empujó con fuerza, hallándose entonces en un corredor sombrío, á cuya estremidad habia una porcion de habitaciones oscuras, en que penetró sin hacer ruido. Entre los pocos muebles que adornaban este cuarto, el que mas llamaba la atencion era un armario gótico incrustado de ébano. Seguro de que nadie le sorprenderia, oprimió la cerraja, y logró hacerla saltar con ayuda de su puñal; pero cuando esperaba descubrir en ellos tesoros del castellano, solo encontró fragmentos de cadenas de acero, armas rotas y crucifijos de marfil. Exami-

nándolo despues con mas proligidad, halló en el fondo de un cajón un cofrecito de palo de limonero, y aunque pesaba bien poco, lo guardó, esperando examinar mas despacio los objetos que contenia.
Terminadas tan útiles pesquisas se vió nuestro atrevido ladron en el caso de tener que volverse por donde habia venido, pues no hallaba una puerta que saliese al resto de la casa. Admirabáse con razon del inexplicable silencio que reinaba en torno de él, sacando por consecuencia que habia perdido el tino, y dado en un callejon sin salida; pero ¿como abandonar una expedicion tan hábilmente preparada? tales eran sus reflexiones, cuando creyó oír muy cerca gritos ahogados; apoyó la cabeza en la pared, y oyó bien claro voces... En esto la mano que habia apoyado en la pared, tropezó por casualidad con un resorte; abrióse una puerta secreta, y asomando primero la cabeza, logró entrar, pero el espectáculo que se presentó á su vista le infundió un terror que nunca habia sentido.

CAPITULO XXI.

La esmeralda.

Hallóse Boleslao en una gran sala cer-

en el caso de su ejecucion; con la cual podria muy pronto nuestro Ayuntamiento proporcionar algun trabajo util á las clases mas necesitadas.

LOS TEJIDOS DE LANA EN 1878.

El año 1879 se inicia en condiciones bastante favorables para la industria de hilados y tejidos de lana cardada, por lo ménos en Francia.

Las fábricas de Elbeuf venden sus productos manufacturados con más facilidad que antes; no obstante, los precios no alcanzan el tipo apetecido, y dejan un beneficio mínimo á los productores; estos, quedan satisfechos, vislumbrando un aumento, especialmente por la denuncia de los tratados de comercio.

Los festejos del comienzo de año y el mal tiempo, han impedido hasta ahora las visitas de numerosos compradores á los almacenes; muchos de estos llegarán la semana próxima.

Algunos talleres de [apresto] van á quedar parados en parte á su causa de que esta es la estación muerta. Pero la mayoría, y en conjunto, no ofrece una situación tan desfavorable como la de igual época del año último.

Las fábricas de Sedan, que desde 1875 veían disminuir cada año el total de sus negocios, lleva mejora, y el cuadro de las expediciones de pañería, suministrado por la cámara de comercio de esta ciudad, y que á continuación reproducimos, indica claramente que el mal se ha corregido en el año que acaba de transcurrir.

Expediciones en 1874...	3.112.361 kilógr.
» 1875...	2.931.084 »
» 1876...	2.755.183 »
» 1877...	2.672.301 »
» 1878...	2.896.733 »

Louviers trabaja regularmente; lo mismo tiene lugar en todos los ramos de fabricacion de Roubaix y Reims.

Vienne satisface tambien algunas demandas, continuando mejor, sin que se pronuncie esta mejora tanto como era de esperar.

En Inglaterra, la situacion es cada vez peor, sin que nada parezca pueda auxiliar á los industriales. Es el porvenir tan dudoso en los distritos laneros del Oeste, como en los del Yorkshire y Escocia.

En Verviers la fabricacion lleva buen camino, pero los hilados adolecen de falta de pedidos; el estado precario de los negocios en Inglaterra la ocasiona un daño considerable. Espérase, no obstante, que próximamente aumentarán los negocios, y

cada por una galeria con columnas. En el fondo, y en derredor de una mesa que alumbraba una lámpara de bronce, estaban reunidas veinte personas enmascaradas. Solo una jóven tenia el rostro descubierta, y se arrastraba á sus pies llorando. No comprendiéndolo Boleslao esta escena extraordinaria, dió un paso para salir; pero la puerta se habia cerrado, y no pudo encontrar el resorte, por cuya causa tuvo que resignarse con su papel de espectador; procurando no ser visto detrás de una columna.

—¡No, no haya piedad para ella! gritaba una mujer enmascarada, designando á la infeliz que tenia á sus plantas; es culpable de sortilegio y de seducción valiéndose de las artes de la magia; si se niega á declararlo, no vacileis, llevarla al tormento y confesará su crimen.

—Pero, señora, respondia la victima, ¿no quereis comprender que no he usado nunca otra magia que el amor que he podido inspirar? ¿Conque es un crimen el amor?

—Esa prenda de su insensata pasion que hemos hallado sobre vuestro corazon, continuó la dama, es una prueba de vuestros criminales artificios, y de que solo con ayuda del demonio encadenais á vuestros gustos á ese príncipe, que perdereis perdién-

hasta se cree que el movimiento iniciado en el comercio de la lana en rama durante la semana última es el principio de una mejoría.

(M. des Filis et Tissus.)

Seccion local.

Por la Comision del Repeso se han impuesto en estos últimos dias las siguientes multas:

A un espendedor de carbon por venderlo mezclado con materias extrañas, 2 pesetas y recogido el carbon.

A una vendedora de pan, por falta de 70 gramos en 10 kilos, 17 y media pesetas, y 7 y media mas de nueva multa por falta de 27 gramos 6 en kilógramos, habiéndosele además decomisado la mercancia.

A otra espendedora de igual clase y especie, por falta de 25 gramos en 5 kilos, 6 pesetas, y además, por no pesarlo, 25 id y decomiso del genero.

El carbon recogido, de peso 51 kilógramos, y los 201 kilógramos pan decomisados, han sido entregados á la Casa de Desamparados.

El Miércoles 12 del actual, á las 6 de la noche, se reunió la Junta general de la fabrica de paños en la Sala donde celebra sus Sesiones, para acordar lo que se crea del caso á la invitacion que se ha hecho á la Sociedad á fin de que tome parte en la suscripcion abierta en nuestro periodico para aliviar el estado precario de la Casa de Desamparados de esta Ciudad.

Es afflictivo el cuadro que de continuo nos presenta el tiempo. Tras de no haber llovido en todo el invierno, sino una sola vez, parece que, arrepentido, trata con los fuertes vientos que de continuo reinan, acabar con la poca sazon de los campos.

A continuar asi, seria va á ponerse la situacion de esta industrial ciudad, puesto que necesariamente en el próximo verano las fuentes han de disminuir su caudal. ¿Se llegará por fin á hacerse el estudio de alguna fuente?

Dios lo quiera, y quiera tambien que la ciencia arranque á las montañas que nos circundan torrentes de agua que mitiguen el hambre que gran parte de nuestros obreros sufren.

Ocupándose un periódico de la suscripcion á favor de la Casa de Desamparados dice, que esta ha sido iniciada por al-

deos tambien vos misma...

—Tengo este retrato, porque me lo dió la princesa Sofia, y yo no creí, señora...

—¡Demasiado!... la interrumpió con voz poderosa un personaje, que parecia el presidente de aquella asamblea. Caballeros de la Esmeralda, no os habeis reunido aquí para gastar tanto tiempo en deliberaciones, sino para salvar á la Suecia de los males que la amenazan. Las acciones, pues, deben reemplazar á las palabras. ¡Que esa miserable criatura se siente y escriba lo que vamos á dictarle, ó que muera!

—¡Oh, Dios mio! ¿Qué vais á exigirme? ¿Que quereis que escriba?

—Vais á saberlo; sentaos aquí, y mirad bien que mi espada amenaza vuestro pecho.

La pobre niña, pálida y temblorosa, cogió la pluma.

El nombre le dictó:

«SEÑOR:

«A vos se dirige la mas humilde de vuestras siervas, para suplicaros devolvais á su corazon la libertad que á su pesar lo habeis quitado.

—¡Ah! ¡mi mano rehusa!... balbuceó la jóven.

—Continuad, ó vais á sufrir los mas crueles tormentos...

gunas personas, sin añadir mas detalles. Por si acaso el referido periódico lo ignora, tenemos la satisfaccion de manifestarle que quien ha iniciado y abierto la suscripcion ha sido EL SERPIS, y que en la redaccion del mismo periódico, se reciben les donativos.

Y como quiera que en este particular ni buscamos gloria ni provecho, y si tan solo recurros con que aliviar la precaria situacion de la Casa de Desamparados, incitamos de nuevo á los buenos alcoyanos para que acudan con su óbolo al sostenimiento de tan benéfico establecimiento.

Por una pareja de orden público fué detenido y llevado á la prevencion un hombre que el sábado por la noche y en el salou de Cervantes dió á otro un cigarro puro lleno de pólvora.

En el último domingo ingresaron en la Caja de ahorros de esta ciudad 12,298 Rvn. por 89 imposiciones de las cuales son nuevas 7; habiéndose satisfecho 780.88 Rvn. á solicitud de 6 imponentes, uno de ellos por saldo.

El total de reses degolladas en el Matadero de esta ciudad con destino al consumo público en la última semana ha sido el de 189, ó sean 133 machos y 56 cerdos.

El sábado por la noche desapareció de la casa paterna una jóven, sin que, apesar de las activas gestiones practicadas, se haya podido averiguar su paradero.

Poco mas de un mes lleva de establecido el nuevo servicio de Beneficencia domiciliaria y ya se van tocando sus buenos resultados.

En el último pasado mes de Enero y en el primer distrito, cuyo presidente lo es el Teniente Alcalde D. Vicente Barceló y el facultativo D. Francisco Gomez, se han asistido particularmente 54 pobres enfermos, sin contar los que han acudido á la consulta pública en casa del médico, habiéndose repartido gratis, además de las prescripciones farmacéuticas que no detallamos, 167 raciones de pan, 215 de carne y 48 de garbanzos.

Antecayer no pudo tener efecto la junta general de interesados en la extraccion de las aguas de la fuente de Barchell por falta de asistencia de los mismos.

En su consecuencia se verificará ia junta en el próximo Domingo.

La jóven volvió á escribir.

«Nunca amé á vuestra magestad, pues hace mucho tiempo que di mi corazon á otro...»

—¡Oh! ¡no, no! exclamó la infortunada jamás escribiré tan odiosa villanía, tan completo engaño! Señora, añadió arrojándose á los pies de la que habia antes hablado, vos me socorredme! ¡vos me protegéis contra esta bárbarie! ¿Quizá para tan infame uso tendriais tanto empeño en hacer que aprendiera á escribir? Mi querida señora, sed generosa y buena con una mujer que en nada os ha ofendido... ved... á vuestros piés os lo ruego...

—Tras el aderezo destinado á este señorita, respondió con calma la dama.

Entonces salió un lapon de su gabinete, y la presentó dos brazaletes de hierro cande que se disponia á poner en los brazos de la jóven.

—¡Cielos! exclamó ella retrocediendo horrorizada, ¿quereis hacerme sufrir los tormentos del infierno?

—¡Escribid, pues! dijo el enmascarado; y tened cuenta que si osais otra vez interrumpirme, el brazaletes os hará desistir.

—Cedo al temor, pero Dios me vengará, dijo elle inundando el papel de lágrimas.

El sábado por la mañana, segun hemos oido decir, fué sorprendido por un agente de orden público, en la puerta de una casa de la calle de S. Antonio, un contrabando de varios cántaros de aguardiente, que se habian introducido en las cargas de sarmientos que conducian unas caballerias.

La compañía de baile y cuadros di-olventes que dirige D. J. B. Maggioco y ha de actuar en nuestro Teatro principal en cuanto concluyan los bailes de mascarar de la presente temporada de Carnaval, ha llegado ya á esta ciudad, habiendo llegado tambien gran parte del inmenso equipage que le acompaña. En cuanto podamos recoger mas detalles acerca del dia en que ha de empezar y demas condiciones del espectáculo, los daremos á conocer á nuestros habituales lectores.

Llamamos la atencion respecto al anuncio que con el titulo de *Camiseria Economica* insertamos en el lugar correspondiente.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—San Severino Abad.

SANTO DE MAÑANA.—Sta. Eulalia vg. y mr.

CULTOS.

Parroquial de Sta. Maria.—A las ocho y media y á las nueve y media dos solemnes Aniversarios con orquesta, por las Almas de D. Rosario Ferrandis Botella, y D. Josefa Uchan y Ferrer, en el primero se cantará la misa de D. José Jordá y en el segundo la de D. Hilarion Eslaya, en el centro de la Iglesia habrá colocado un luaido Catafalco para ambos Aniversarios.

Iglesia de S. Agustin.—Último de cuarenta horas, á las 9 Misa mayor por la tarde Maytines, Rosorio, Trisagio y Reserva con orquesta.

Iglesia de S. Jorge Mañana principián las cuarenta horas.

Anuncios oficiales.

DON JOSE DE VILLALONGA Y FRANCO, Alcalde Presidente del Ayuntamiento de esta ciudad.

Hago saber: Segun me participa el De-

Continuó, pues. «Acaba de abandonarme mi ama te, porque ha sabido que el rey es su rival: me habeis quitado la felicidad en esta vida; pero os perdono, señor, Desde hoy pasará mi existencia olvidada; voy á abrazar la religion católica, y á retirarme á un claustro bajo un nombre supuesto que nunca conocereis. Esta será la última noticia que tengais de mí...»

Y se detuvo. —¡Firmad! firmad! gritaron todos en tono amenazador.

—Firmad, pues, dijo el presidente cogiendo la mano de la pobre niña y guiandola á su placer.

«Catalina Mansdoter...» ¡perfectamente! —¿Será esta traidora carta solo un preludio de los sufrimientos que preparais á á vuestra pobre victima? Sola, sin defensa... ¿tendreis la impiedad de obligarme á abjurar mi fé por satisfacer vuestra odiosa venganza?

—Vuestra suerte está decretada, respondió la dama; tenéis que someteros ó morir.

—¡Morir! ¡oh! ¡yo no quiero morir! ¡Tampoco quiero abjurar mi creencia, no! ¡Miserables! exclamó con inesperada energia; el rey lo ha de saber... volvedme mi libertad... volvedmela...

legado del Banco de España de este Distrito, en comunicacion fecha 4 del actual: Que la recaudacion de las contribuciones territorial é industrial correspondiente al tercer trimestre del actual año económico, tendrá efecto en esta ciudad en los dias 12 al 17 inclusivos del corriente mes de Febrero, en su casa domicilio n.º 77 de la calle de S. Nicolas.

Lo que he dispuesto anunciarlo así al público para conocimiento de los contribuyentes y demás interesados.

Alcoy 8 de Febrero 1879.
José de Villalonga.



D. O. M.

Doña Rosario Ferrandiz Botella

falleció el 3 del corriente.

Durante nueve dias consecutivos, continuará en el altar de la Sma. Trinidad, de la parroquial de Santa Maria el rezo en sufragio de su alma.

Se suplica la asistencia á las oraciones.

Seccion mercantil.

Alcoy 11 de Febrero de 1879.

CAMBIOS.

PLAZAS.	PAPEL.	DINERO.	OBSEVA.	INS.
Alicante, S. d. v.	118	114		
Albacete	118	114		
Almería	314	718		
Barcelona	314	112		
Bilbao	314	718		
Badajoz	1	118		
Burgos	718	1		
Cañiz	314	718		
Cartagena	718	1		
Coruña	314	718		
Córdoba	314	718		
Castellón				
Granada	1	118		
Jaén	314	718		
Jerez		314		
Lérida		718		
Logroño		718		
Lugo	718	1		
Madrid	718	1		
Málaga	314	718		
Murcia	314	718		
Orense		518		
Oviedo		314		
Palencia		314		
Pamplona	138	314		
Pontevedra	314	718		
Palma		314		
Salamanca		114		
S. Sebastian		518		
Santander		518		
Santiago	118	1		
Sevilla	314	718		
Tarragona	112	518		
Toledo		138		
Valencia	114	314		
Valladolid	314	718		
Vigo	1	118		
Vitoria		718		
Zaragoza		518		

Hay colocacion para el papel á los cambios anotados en la columna DINERO. Escasez de operaciones.

Paris 8 dias vista 5,05
Londres 90 dias fecha 47,90

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

8 Febrero.

A las siete de la tarde llegó ayer á Madrid S. M. el Rey acompañado del presidente del Consejo y del ministro de Estado.

Después de saludar á S. M. los Ministros que habían quedado en Madrid fueron á visitar al Sr. Cánovas del Castillo con el cual conferenciaron dándole cuenta de lo ocurrido durante su ausencia de esta corte y especialmente de los motivos que hubo para tomar hace tres noches las precauciones de que oportunamente dí á V. cuenta.

Algun periódico constitucional supone que en esta especie de consejo ó entrevista no reinó la mejor inteligencia y esto no es verdad por que el presidente del consejo no había de dar á lo ocurrido mayor gravedad de la que le ha dado el público imparcial y desapasionado.

Creo que no habrá consejo de ministros hasta el miércoles de la semana próxima como preparacion del que se verificará el jueves bajo la presidencia de S. M. y

creo que en el consejo del miércoles será donde se acuerde para manifestarlo el jueves al Rey que la opinion del ministerio respecto á la vida legal de las cortes es que á estas debe aplicarse el precepto de la constitucion vigente sin perjuicio de que S. M. el Rey use de la prerrogativa que le corresponde en tiempo oportuno.

Tomado este acuerdo y aprobado por S. M. no cabrá ya duda alguna de que pasará la fecha del 13 de Febrero sin novedad alguna y los oposicionistas que están esperando el poder veránse obligados á fijar nuevo término á sus esperanzas, el cual no puede ser otro que el momento escogido por el Gobierno para proponer á S. M. la disolucion de las actuales Cortes.

Creo que este momento debe llegar á mediados ó fines de Marzo y que las elecciones se harán á principios de Abril.

Algunos periódicos han dado la noticia de que dentro de poco tiempo llegará á Madrid una nueva embajada marroqui. Parece que el objeto de dicha embajada es ofrecer una indemnizacion en metálico porque España renuncie á la pesquería de Santa Cruz de Agadir á que tiene derecho por el tratado de paz de Tetuan.

Del territorio de dicha pesquería que es una legua cuadrada no ha llegado á tomar posesion España aunque por parte de las kabilas que viven inmediato á él no habia dificultad alguna. El gobierno marroqui tiene grande empeño en que España renuncie á la posesion de dicho territorio porque situado al sud de Atlas está enclavado en una region donde manda con independencia del Sultan un descendiente de la familia que fué destruido por la que hoy ocupa el trono y desea que ninguna potencia europea tenga relaciones con este pretendiente. No se lo que hará el gobierno en este asunto que no debe tratarse de ligero porque está intimamente relacionado con el porvenir de nuestra influencia en Marruecos.

9 Febrero.

Como prosumia cuando escribí á V. ayer y á pesar de las noticias publicadas por algunos periódicos el Consejo de ministros bajo la presidencia de S. M. no se verificará hasta el mismo dia de la semana próxima en que se han realizado los anteriores, es decir hasta el jueves. Esto demuestra que el Gobierno no considera tan urgente emitir su opinion sobre la vida legal de las cortes que quiere celebrar un Consejo especial con este objeto.

Algun periódico constitucional insiste en que el ministro de Estado será quien provoque esta cuestion en el Consejo. Por mi parte creo que la cuestion se tratará y resolverá sin necesidad de que la suscite el Sr. Silvela, pues obliga á ello la proximidad del dia 13 en el cual cumple el tercer año de la vida del actual Congreso.

Si el Sr. Silvela opinase como los constitucionales que las Cortes no debian durar mas de tres años seguramente hubiera manifestado esta opinion al Sr. Cánovas del Castillo hace algun tiempo.

Creo algunos que la actitud atribuida al Sr. Silvela por los periódicos constitucionales nace de la creencia de que en la primera modificacion que sufra el ministerio dejará el cargo de ministro de Estado y que desea anticiparse para excusar su salida por estar en disidencia con el gabinete sobre un asunto importante.

No creo en manera alguna que el señor Silvela proyecte acudir á tal recurso para salir del Ministerio y como por ahora no es probable modificacion alguna en el gabinete en el caso de inventar pretexto lo haria para cuando hubiera de verificarse.

Una correspondencia de Berlin recibida por la Agencia Fabra y que esta nos comunica particularmente dice, que las pre-

cauciones adoptadas por el gobierno alemán para evitar el contagio de la peste, responden principalmente á las exigencias de la opinion pública, justamente alarmada con la aparicion de dicha plaga en Rusia.

Ninguna enfermedad de las conocidas hasta ahora ha sido tan mortifera, como la peste, la cual, sin recordar los tiempos antiguos, ha producido grandes estragos en todos los estados del antiguo continente desde el siglo VI al XVIII.

Son objeto de diversas opiniones las causas que producen esta terrible epidemia. Parece que tiene su origen en la acumulacion de materias infectas en los países cálidos donde no se han tomado ninguna de las precauciones que aconseja la higiene.

En tiempo de Justiniano en 542 hizo horribles estragos dicha enfermedad. San Luis murió en 1270 á consecuencia de la peste que en aquella época destruyó una gran parte del ejército de las cruzadas que se hallaba delante de Tunez. En los siglos XIV y XV, Italia perdió la mitad de su poblacion por efecto de esta plaga. Londres fué diezmada por ella en 1665. la Provenza en 1720, Rusia en 1771, el Egipto en 1798, y por fin en 1885 causó otra vez un gran número de victimas en este país y en Constantinopla.

Todas las potencias de Europa se han apresurado á tomar enérgicas medidas sanitarias, menos Inglaterra los puertos de las islas británicas. En Malta se establecieron las cuarentenas y se hará lo mismo en Gibraltar.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR

DE EL SERPIS.

(AGENCIA FABRA).

Roma 7.

Se han entablado nuevas negociaciones entre la Santa Sede y el gobierno alemán para llegar á un arreglo entre ambas potestades.

Se cree que se llevará á una solucion satisfactoria.

Viena 7.

El gobierno ruso publica testuales los telegramas que recibe de las autoridades de los puntos infestados por la peste sin omision de ningun género.

A juzgar por dichos telégramas la epidemia ha desaparecido casi por completo, en los puntos donde se habia presentado, no estendiéndose á ningun otro de las inmediaciones.

Esto no obstante, la repentina aparicion de una enfermedad análoga en un puerto turco del mar Egeo que dista algunos centímetros de legua de los puntos infestados, ha causado verdadera alarma en los puertos austriacos de Adriático, donde se han adoptado inmediatamente disposiciones sanitarias para las procedencias de Turquía.

Constantinopla 7.

Se asegura que se ha consolidado la situacion del gran Visir cuya ciudad se consideraba inminente.

Atenas 8.

La comision greco-otomana encargada de la rectificacion de limites no ha podido ponerse de acuerdo.

En vista de esto, los gobiernos de Atenas y Constantinopla pedirán mediaciones de las potencias.

Paris 7.

Se anuncian muchos cambios en el personal administrativo para colocar á personas completamente identificadas con los principios republicanos.

San Petersburgo 8.

El general Me ikos que tiene amplias facultades para evitar la propagacion de la parte, salió ayer para Astrakan acompañado de una comision de médicos.

En el gobierno de Astrakan no se ha presentad, ningun nuevo caso de dicha epidemia habiendo producido general sorpresa la presentacion de algunos casos en un pueblo cerca de Moscow que dista algunos centenares de leguas del distrito infectado.

Paris 8.

El mariscal Mac-Mahon permanecerá algun tiempo en el castillo de la Torre para donde salió anteanoche.

Paris 8.

El presidente de la República señor Grevy ha recibido hoy al cuerpo diplomático.

Ha dicho que las relaciones de Francia con las demás potencias son excelentes y que la República hará todo lo posible para consolidarla más y más y ha concluido dando las más espresivas gracias á los gobiernos extranjeros por su apresuramiento en regularizar su situacion para con la República francesa.

San Petersburgo 8.

Se acaba de recibir un despacho telegráfico del gobierno Astrakan anunciando de una manera oficial que ha desaparecido la peste en toda aquella comarca.

Se procede á la desinfeccion de las localidades por medio de la destruccion y del fuego en las habitaciones donde ha fallecido alguna persona.

Los cadáveres son quemados en el acto de encontrarlos.

Se espera que hoy quedará firmado el tratado de paz entre Rusia y Turquía.

Madrid 10.

Las tropas inglesas del Afghanistan se hallan en situacion comprometida.

Se niega la existencia de la peste en Turquía.

Es inminente una insurreccion en la Bulgaria.

BOLSA DE HOY

Consolidado 3 por 100 14-40.

ALCOY 1879.

Imprenta de EL SERPIS

c. Mercado, 23.

Se arrienda

un edificio apropiado para máquinas de lana con mitad de agua de la fuente del Mloinar y diez y ocho palmas de salto, sito en la partida de la Riba, inscrito con el n.º 5, inmediato á la poblacion. Para mas pormenores y tratar del ajuste dirigirse á los Sres. Abad hermanos, San Nicolás, 26.

A LAS SEÑORAS.

En la calle Mayor, fábrica de fideos, núm. 11, piso 2.º, se limpian mantillas de blonda y toda clase de tul, pañuelos, vestidos de merino y de color, quedando con el mismo aderezo de la pieza nueva.

¡A reir! ¡A reir!

Almanaque de los Chistes para 1879.

Un tomo de 192 paginas, con 50 caricaturas é infinidad de chistes, chascarrillos, cuentos, etc., etc., 4 rs.

Almanaque de la Alegria para 1879.

Un tomo igual al anterior, 4 rs.

Almanaque del Tío Carcoma para 1879.

Un tomo igual en un todo á los anteriores, 4 rs.

Se venden en la libreria de Enrique Poblet.

